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Les aspirantes e ingresar en la Universidad de Buenos Aires son 
cada vez mis, pero tart sólo un 20 pot ciento consigue 
completar sus estudios y obtener un titulo. 

Los alumnos del CBC, sistema que seda reemplazado muy 
pronto, Padecen el cambio de un ciclo i btro de la enseñanza. 

Son heterogéneos los 
sistemas de admisión 
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EL INGRESO A LAS UNIVERSIDADES NACIONALES 

n las 36 universidades naciona- 
les argentinas no existe un sis- 
teína uniforme de admisión de 

aspirantes, y tan sólo alrededor del 
20% de los que acceden a ellas logran 
terminar sus carreras. 

"En la Argentina el 80% de los in-
gresaitte4 no termina sus estirdios", 
aseguró él profesor Eduardo Sánchez 
Martínez, titular de la Secretaría de 
Political Universitarias del Ministerio 
de Educadóri. 

F1 fundonario opinó que la falta de 
mecanismos de admisión rigurosos, 
junto In deficiencias en la forma-
ción de los alumnos en el nivel me-
dio, son las principales causas de esta 
falla. "Eh los países desarrollados el 
promedio es inverso", sostuvo Sán-
chez Martínez, y acotó que "en la ma-
yoría dé esos países no hay un sistema 
de libre pasaje a la universidad". 

"La calidad educativa se deteriora 
cuandd la demanda es muy superior 
a la ofetta, por lo que es imprescin-
dible trabajar en la implententación 
de algúh mecanismo de ingreso basa-
do en él Mérito yta capacidad del 
alumno', detalló el funcionario. 1 .., 
UN hit.11.11.1112irri 

Según un relevámiento realizado 
por el Ministerio de Educación de la 
Nación en 33 .universidades naciona-
les, el promedio de egresados por ca-
da 101) ltigresantes ascendió en 1995 
al 18,896., ' 

Eh 1516, según estimaciones ex-
Uaofidáles realizadas por voceros del 
Contejb Intemniversitario Nacional 
(C1N) -órgano que nuciea a los rec-
tores dé todo el país-, el nivel habría 
llegado al 19%. 

Dé acuerdo con el informe oficial, 
la Universidad Nadonaide Cuyo, con 
sede en Mendoza, tiene el mayor gra-
do dé efedividad con un 33%de egre-
sados. La siguen la Universidad de 
Buenos Aires (UBA) con el 29,5%, la 
del • Nordeste (Corrientes-Chaco) 
25,7%, y la de Córdoba, con 24,7%. 

En tanto, los centros con menor 
promedio de egresados son las univer-
sidades nacionales de Luján (4,3%), 
Jujuy (5,8%), Tecnológica Nacional (6 
%), Santiago del Estero (7,6%), y Ca-
tamarca (8%). 

XL INGRESO 
Desde julio de 1995, cuando el 

Congreso Nacional aprobó la ley de 
Educación Superior, el sistema de 
ingreso de estudiantes lo determina 
cada Universidad, excepto en aque-
liat facultades con más de 50.000 
alumnos, que pueden dictar sus  

propias normas de admisión. 
El sistema de ingreso irrestricto, vi-

gente desde 1983 con la llegada de la 
democracia, quedó en desuso a par-
tir de la sanción de esa norma, lo que 
permitió a las distintas casas de estu-
dios la hnplementadón de ciclos, cul • 
pos o ingresos eliminatorios para ac-
ceder a cada una de ellas. 

En la actualidad, el Ministerio de 
Educación analiza la posibilidad de 
Implementar un 'Certificado Nado-
nal de Aptitudes Básicas' a los egre-
sados de establecimientos secunda-
rios, que facilitaría el Ingreso a las 
universidades. "Es algo parecido a un 
examen final, que sería elaborado y 
supervisado en conjunto por docen-
tes de ambos niveles", describió Sán-
chez Martínez. 

LA UBA Y EL CBC 
En la Universidad de Buenos Ai-

res (UBA), donde el Ciclo Básico 

Común (CBC) regula la admisión 
de los nuevos estudiantes en la 
pula de las carreras, sólo las facul-
tades de Ciencias borrón-ticas y de, 
Médicitiá tiénét1 mecanisiho 

• pmploAe Omisión., ; • . • . 
• • En el primbr caso a través de un 
curso introductorio de dos años -
que cuenta con el aval oficial de la 
UBA-, mientras que en Medicina 
subyace una disputa con el rectora-
do en torno al Curto Preuniversita-
rio de Ingreso (CP1), qué regula en 
forma autónoma el acceso estu-
diantil. 

Fuentes de la UBA señalaton que 
"pot el momento el CBC no va a 
ser Suprimido", pero que está en 
estudió la posibilidad de incorpo-
rar un sistema similar "al de Eco-
nómicas", basado en un ttonco co-
mún de doce materias que 
permitirá acceder luego a la espe- 
cialización III • 

El titular del Consejo intertiniversi 
(ario Nacional (CIN), Alberto Nicolli-
nl, aseguró que los sistemas de ingre-
so a las unidades académicas del país 
son "heterogéneos", debido a que "ca-
da casa define la modalidad en base 
a sus posibilidades". Nicollini, quien 
además es rector de la Universidad del 
Centro de la Provinda de Benos Aires, 

• 
 

con sede en 'rana, especificó (lile "si 
bien el accesó debe ser libre, las laten-
das en la formación de las escuelas se-
cundarias obligan a la conformación 
de cursos de nivelación, que eh algil- 

• nos casos son eliminatorios". 
.•• En lalhiv,ersidad.thlt)onal 

La Plata (UNLP), la tercera casa de 
estudio del país én cuanto a canti-
dad de altimnot matritttlados, scit 
autoridades dispusieron lá. !ingle-
mentadótt del Progrania de Equipa-
ración de Oporttinidade1 Educati-
vas, con la intención dé ",ertádicat 
existencia de desigualdades en el In-
greso", según afirmó María Depretit, 
prosecretarla de Asuntos Académi; 
cos. La funcionaria detalló que "ca-
da facultad elabora en particular sus 
estrategias de admisión", las que 
pueden variar desde exámenes eh= 
minatorios, evaluaciones parciales y 
cuisilloS dé ingreso, pero sin la uti-
lización de sistemas de cupos. - 

En cambio, la Universidad Nacio-
nal de Quilmes (Ungid), en el conur-
bano bonaerense, tiene un cupo de 
700 aluMnos por año, que deben 
aprobar dos materias (Matemáticas y 
Lengua), cursadas a lo largo de un cua-
bimestre. 'Tenemos un sistema de in-
greso riguroso", dijo el rector de la Un-
qui, Julio Villar, quien destacó que lo 
más importante "no es el tema de los 
cupos, sino defender la gratuidad del 
sistema, cuino lo sostiene la Reforma 
de 1918". 

En la región patagónica, la Uni-
versidad Nacional del Comahue 
sostiene la admisión "libre" para los 
aspirantes en la mayoría de sus carre-
ras. En esta casa de altos estudios só-
lo la Facultad de Medicina aplica un 
curso de nivelación eliminatorio, 
que "fue aprobado por 123 alumnos  

el año pasado,' sobre un total de 
1.200 inscriptos", según detalló la se-
cretaria académica de la institución, 
Gloria Más. 

la Universidad Nacional de Salta 
(UNSA) mantiene el sistema de ingre-
so libre e irrestricto para todas sus fa-
cultades, aunque algunas de ellas rea-
lizan Ub curso de ambientación y 
nivelación ho eliminatorio para sus 
ápirantes.-E1 rector de la UNSA, Juan 
Carlot Gottlfredi, átalndó que la ins-
titución está analitando la implemen-
tadón de futuros procesos de evalua-
ción, pero que recién "en marzo del 
pialmd año se trdll contar con una 
I ormadón más clara" al respecto. 

En Santa Fe, la casa de altos estu-
dlot tosarhia, crin Una matrícula de 
60.642 altátinos, es otro de los estable-
cimientos Más importantes del país. 
Está Universidad, con un promedio 
del 18,2 ¡tia ciento de alumnos egre-
sados, no tiene sistema de cupos, y só-

- lo las faculitadet de Ciencias Exactas 
y lierechó PoSeéri cursos introducto-
rids y de diveladón, 

tel tanto, las facultades de la Uni-
vetsidad de Mar del Plata imple-
mentan exámenes de ingreso, evalua-
ciones, cursos obligatorios o de apoyo 
para la admisión, pero no utilizan el 
sistema de cupos para acceder a las ca-
rreras. 

Por su parte, la Universidad Na-
cional de Cuyo, que cuenta en su ha-
ber con el mayor promedio de egre-
sados del país, implementa un curso 
previo de dos meses de duración, más 
un examen de carácter eliminatorio, 
para que los alumnos puedan acceder 
a sus aulas. • 

En la Universidad Nacional de 
Córdoba (UNC) los estudiantes de-
ben superar un "cursillo de nivela-
ción" para poder acceder a sus dis-
tintas carreras. Según datos 
suministrados por el Departamento 
de Estadísticas de la UNC, este año, 
sobre 30.687 aspirantes, aprobó el 
42,4 por ciento. En esta casa de al-
tos estudios el mayor número de 
inscriptos se registra en Derecho y 
Medidna ■ 

Sólo el 20% del "limado 
logra terminar la carrera 
Pata el Ministerio de Educación, la falta de mecanismos de admisión, rigurosos, 
junto con serias deficiencias en la formación de los jóvenes en el nivel medio 
de enselianza, son las principales causas de la deseirión y los fracasos. 

Sérán debatidos 
iiiievos sistemas 
Molares sobre 
la convivencia 

La Legislatura atitritiá tía á finet dei Corrierité Illes'utYpkvi 
yéctd dé ley Sobre el sistema de convivencia entre alUmnos, docentes; 
directiVot y padres en escuelas hielas públical y privadas de la du-
dad. La legIsladorá Wrieftá jullafá Márlii'd explicó, que "a finé de et',  
te mes o principios idel proicintid se aprobará la non natiVa sota réglibefil 
de tornrivencia" qué en los Próiclitiót días cornea/id a tratarse dila 
Córnislon de Éducad6ii que ¡loto la diputada radical Gabriela Gdnr 
zález dass. 

La ley definitiva surgirá del consenso de lot proyectos presentados 
pot Marino, la Secretaría de educación porteña y pot la legisladora 
Delia Bisuttl ([repaso), 'entre Otros. • 

Ei secretario de Exhicación de la ciudad dé Buenos Aires, Mario Glan-
Poni, señaló por su parte que el proyecto comunal formula una "defi- 

hicián clara de to qué es Uná escuela: Una corritinIdad de estudio y tra-
bajo donde Se genera Un ámbito de conveticia qué Involucra al con-
junto dé actores elcolates". 

Eátá initiatIVattinterripla "la treación de Un consejo dé convivencia, 
litié será un bigabismo tolegladó Integrado pot int directivo, profeso-
r" preceptoths, h§tudiarties, padres y un álesot pedagógico, que tendrá 
carácter tonlItilm y asesor, peto no ejecutivo", dijo el funcionario. 
Además estahlké "Innovaciones como instituciona izar la Mediación 
corno solución de conflicto", en tanto que "las Sanciones tienen un sen-
tido formativo", agregó. Las sanciones contempladas para los alum-
nos serán él apercibimiento oral o escrito, suspensión de Uno a tres días 
de asistencia, cambio de división o turno y separación del estableci-
miento educativo ■ 
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Relativo interés 
por el voto joven 
Tendencia: los candidatos 
presidenciales no tienen co-
mo prioridad a los ciudada-
nos que sufragarán por pri-
mera vez en 1999. 

En algunas agendas de campaña 
electoral no figuran entre los tenias 
prioritarios. Hay candidatos presi-
denciales que prefieren incluirlos 
de manera global en sus discursos 
y otros que apenas le dedican un 
proyecto de ley. Pero lo cierto es que 
los aproximadamente 900.000 jóve-
nes que en 1999 votarán por prime-
ra vez se convertirán en una cifra 
apetecible para más de un partido 
político y pasible de modificar un 
ajustado resultado electoral. 

Según los datos oficiales aporta-
dos por la Cámara Nacional Electo-
ral, la cifra de jóvenes que Ingresan 
por primera- vez en un cuarto oscu-
ro para emitir su voto se ha ido du-
plicando en los últimos tres años. 

El secretario del organlámo, Jorge 
Otaño Piñero, expresó a LA NACION 
que en 1994 debutaron en las urnas 
188.220 jóvenes y en 1995 lo hicieron 
519.867. En la última elección de legis-
ladores nacionales esa cifra se dupli-
có a 1.013.946 de personas (de lo que se 
informa por separado en la litogra-
fía). Es decir que los nuevos electores 
resultaron ser en 1997 cerca del cinco 
por ciento del total de votos emitidos, 
un porcentaje que ningún político des-
preciaría el día de los comicios. 

Pero a pesar de ello, la realidad in-
dica que no todos los candidatos pre-
sidenciales parecen demostrar de- 

masiado interés por la masa de jóve-
nes que se sumará al padrón electo-
ral en 1999. 

Discursos y acción 

Mientras que en sus discursos de 
campaña algunos candidatos repiten 
espectaculares fórmulas para salvar 
de la desocupación y la marginalidad 
a los jóvenes, otros se dedican a poner 
en práctica una serie de programas 
que atraiga a esa porción de la socie-
dad, aunque el interés de la clase po-
lítica es, por lo menos, insuficiente. 

Desde el Frepaso, el diputado Ro-
dolfo Rodil, jefe de campaña de Gra-
ciela Fernández Meijide, indicó a LA 
NACION que el discurso de campaña de 
la precandidata presidencial alian-
cista pone énfasis en la educación. 

A su vez, el Frepaso impulsó una 
"red de voluntariado social" para 
ayudar a los inundados y a familias 
carecientes. Confían en que esta he-
rramienta permitirá que los jóve-
nes se acerquen a los partidos y, a 
partir de ello, se atenúe el descrei-
miento en los dirigentes. 

Por otra parte, Domingo Cavallo 
dedica un tramo de su agenda de 
campaña presidencial para dar 
charlas en universidades y colegios 
secundarios. El encargado del área 
de juventud de Acción por la Repú-
blica, Gabriel Gómez, sostuvo que la 
idea del ex ministro de Economía es 
formar dirigentes técnico-políticos. 
Cavallo también encara seminarios 
en universidades sobre empleo. 

Mientras tanto, el candidato presi-
dencial de la UCR y jefe del gobierno 
porteño, Fernando de la Rúa, parti- 

clpó en junio último en un congreso 
de jóvenes que organizó la UCR en Ca-
tamarca y que convocó a unas 5000 
personas. Según el jefe de campaña de 
De la Rúa, el diputado Rafael Pascual, 
ése fue un hito en su periplo electo-
ral vinculado con el voto juvenil. 

Los radicales destacan que De la 
Rúa prepara un proyecto de ley que 
apunta a la promoción del primer em-
pleo. Esta iniciativa contemplaría 
exenciones impositivas para las em-
presas que incorporen jóvenes egre-
sados de las escuelas secundarias. 

El gobierno porteño también puso 
en marcha una política para atraer 
a la juventud al organizar festivales 
y exposiciones artísticas gratuitas. 

A la caza de sufragios 

El gobernador bonaerense y pre-
candidato presidencial del PJ, Eduar-
do Duhalde, intenta conquistar el vo-
to juvenil por medio de un discurso 
que "rescata la recuperación de valo-
res perdidos y desata una cruzada 
contra el desempleo", al decir de suje- 

fe de campaña, Alberto Iribarne. 
En los últimos días se deslizó la 

versión de que Duhalde derogaría 
aquel polémico decreto de su arito-
ría que prohibe la vida nocturna bo-
naerense después de las tres de la 
madrugada. Fuentes del gobierno 
bonaerense sugirieron que tal posi-
bilidad sería usada por Duhalde pa-
ra mejorar su relación con la juven-
tud. Iribarne desmintió a LA NACION 
esa versión, aunque dijo que la 
eventual decisión será del sucesor 
del mandatario provincial. 

El otro precandidato presidencial 
del PJ y secretario de Desarrollo So-
cial, Ramón Ortega, mantiene desde 
hace tiempo encuentros en los cole-
gios para acercarse a los chicos que 
votarán por primera vez. 

Los voceros del precandidato más 
mimado por el menemismo dicen que 
el discurso de Ortega "pone énfasis 
en la necesidad de alentar políticas 
que fomenten la educación y la capa-
citación laboral de los jóvenes". 

Martín Dinata!e 
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Osvaldo Forsetti, intendente de Chos Metal, donde está radicada la Antena Universitaria del norte neuquino. 
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Aporte a los jóvenes del norte neuquino 
Los intendentes del norte neuquino acordaron que destinarán el 
1% de sus respectivas coparticipaciones a formar un fondo de 
7.000 pesos mensuales para atender el sostenimiento de la An- 

tena Universitaria de Chos Malal y evitar así que los jóvenes 
emigren a otras ciudades para estudiar. El año próximo se em-
pezará a dictar Guía de Turismo y Profesorado de Historia. 

ANDACOLLO/ CROS MALAL 
(ACHM).- Unos siete mil pesos mensuales se 
volcarán, a partir de febrero de 1999 para sos-
tener el dictado de carreras en el asentamiento 
universitario de Chos Malal. El monto se con-
formará con el aporte solidario de los munici-
pios beneficiados con la apertura de nuevas 
oportunidades de estudios para su población 
joven. 

Los intendentes y presidentes de las comi-
siones de fomento de la zona norte decidieron 
el lunes aportar el 1 por ciento de la copartici-
pación que le corresponde a cada comuna 
para financiar las actividades académicas en 
IkAptena Universitaria de Chels Malal parad 
próximo año. En la misma reunión resol-
vieron apoyar la propuesta realizada por el 
rector de la Universidad Nacional del Co-
mahue, Jorge Rabassa, de implementar para 
el próximo ciclo lectivo la carrera de Guía de 
Turismo y el Profesorado de Historia. 

En el encuentro, realizado en Andacollo, 
el intendente de Chos Malal, Osvaldo For-
setti, informó a los presidentes de las comi-
;iones de Fomento e intendentes de distintas 
localidades del norte neuquino de las ges-
:iones realizadas con el rector de la casa de 
altos estudios, Jorge Rabassa, y con el dele-
gado del gobierno provincial ante la UNC, 
Hugo Colantonio. 

Cabe recordar que ambos funcionarios se 
-eunieron con Forsetti a principios de octubre 
en Chos Malal en donde se le informó sobre 
!a intenci4n de la UNC de continuar con las 
actividades académicas para el año próximo 
Jólo si los municipios realizaban el aporte 

i económico para financiar las carreras debido 
a la crisis financiera de la casa de altos estu-
Jios. 

La propuesta de la UNC de implementar a 
partir de abril del próximo año la carrera de 
Guía de Turismo y el Profesorado de historia 
-de 3 y 5 años respectivamente- con el aporte 
financiero de los municipios, fue el tema que 
convocó a los intendentes este lunes. Deci-
Jieron en la oportunidad suscribir un acta 
acuerdo en la que se formalizó el aporte del 1  

por ciento de la coparticipación para permitir 
la continuidad de las actividades en la Antena 
Universitaria de Chos Malal. 

Según datos recogidos por "Río Negro", 
de los montos coparticipables se tiene pre-
visto recaudar aproximadamente unos 7.000 
pesos mensuales. Estos fondos serán desti-
nados en forma íntegra a financiar no sólo 
estas dos carreras sino que también se estudia 
la posibilidad de implementar el Ciclo Inicial 
Común y dar continuidad a los cursos de hor-
ticultura. 

Esto permitirá a los estudiantes que 
aprueben las materias del ciclo inicial conti-
nuar en otros puntos de la provincia y del país  

con las carreras terminales como por ejemplo 
las ingenierías en la capital neuquina, tecnica-
turas y licenciaturas en Minería en Zapala y la 
tecnicatura Forestal en San Martín de los 
Andes, entre otras. 

De la reunión participaron los intendentes 
Osvaldo Forsetti de Chos Malal, Domingo 
Coletti de Andacollo, Elpidio Aguirre de 
Tricao Malal, Juan Argandoña de Huinganco, 
Nora Acuña de Varvarco, Eduardo Carrasco 
de El Cholar, Edgardo Puente de El Huecú, 
Hernán Urrutia de Las Ovejas y los presi-
dentes de las comisiones de fomento de Los 
Miches, Luis Benavídez, y Adolfo Pérez, de 
la Villa del Cúri Leuvú, entre otros. 
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Durante el panel sobre política y Juventud, vemos a Marcelo Daleto, Lic. Alfredo 

Benítez, Yurl Chillan Reyes y el Dr. Bruno Tomasen!. 

• • • 
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Resultan evolución de políticas de juventud 
11 secretario general (le la 

bganización lbeirminerieana 
de Juventud. Yuri Chillan Re-
ses. resaltó la evolución que 
han tenido las p(ilít icas públi-
cas de juventud en Lalinoa-
mérica. Fue (Imante elJmnel 
sobre 110119in't VjelITIIII1d. lea-
'izado en el milico del II ('011-
I!! eso de Esludiantes Líderes 
Universitarios. lin la ocasión 
consideró el tenia caano una 
de las implicaciones mas im-
portantes que tienen pala bis 
estados el hecho de contar in-
ternamente con una línea de 
acción que permite que los jó-
venes tengan posibilidades de 
expresarse y sobre todo que 
se ejerza desde el estado una 
acción integral en favor de los 
jóvenes. 

También participó del pa-
nel el viceininistro de la Ju-
ventud de Paraguay. Lic. Al-
fredo Benne/. quien dio a co-
ercer la política que a través 
del Gobierno tienen pensado 
desarrollar a nivel de juven- 

nal dentro del país. 
lin primer término, señaló 

la intención del fortalecimien-
to copio institución del Vice-
ministerio de la Juventud. en 
el sentido de tener remesen-
imites en los 17 den:linimen-
tos y los 220 municipios. 
"Queremos convencer a las 
autoridades nacionales sobre 
la necesidad de canalizar las 
volunlades y las expresiones 
de los jóvenes a través de una 
oficina de juventud para hacer 
llegar las oportunidades con 
respecto a bolsas de trabajo, 
oportunidades de estudios. 
becas al extranjero. y otras". 
agregó. 

Invitados como oradores 
uís, el subsecreta-

rio de la Juventud de la Ar-
gentina. Marcelo Daleto. 
quien habló de las políticas 
públicas de juventud, contan-
do la experiencia concreta 
que sobre el lema están ejecu-
tando en la Argentina. y el di-
rector de relaciones interna- 

cionales de la Subsecretaría 
de la Juventud de Argentina. 
Dr. nimio Tomaselli, que se 

!envió a la juventud y la polí-
tica con relación al nuevo mi-
lenio. 

Domingo 25 de octubre de 1998 LA VOZ DEL INTERIOR 
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Conclusiones del Encuentro de Políticas de Juventud 
- 

• 
La Dirección de Juventud de la Muni-

cipalidad de Villa María y la Red de Or-
ganismos Municipales del Cono Sur, co-.  
organizadores del Tercer Encuentro Re-
gional de Políticas de Juventud llevado 
a cabo el fin de semana pasado en esa 
ciudad, dieron a conocer las conclusio-
nes extraídas de ese cónclave, en el que 
participaron representantes de institu-

.ciones argentinas, chilenas, paraguayas 
y uruguayas. 

En síntesis, se enumeraron los si-
guientes puntds: 
■ "Las políticas de Juventud deben con-
vertirse en alternativas frente a las in-
dustrias culturales y, en consecuencia, 
los medios de comunicación se deben 
utilizar correctamente, ya que pueden 
generar beneficios sociales al margen 
de la rentabilidad económica". 

■ "Deben efectuarse campañas inte-

grales de promoción de la juventud, 
para tener mayor impacto y efectivi-
dad". 
▪ "Las instituciones, educativas deben 
participar en las políticas de juventud". 
■ "En los pueblos chicos, el municipio 
es el disparador, ejecutor y convocante; 
pero en los más grandes auspicia, con-
tiene, establece un marco y coordina, 
apoyándose en las organizaciones in-
termedias para la ejecución". 
■ "Es necesario gestar políticas con-
juntas donde el joven sea partícipe acti-
vo (en tanto ser pensante, capaz de ge-
nerar y gestionar proyectos) y el muni-
cipio coordinador". 
■ "Se deben contemplar las necesida-: 
des de los jóvenes, facilitando todo tipo 
de recursos". 

II "Se deben promover los valores y 
la tolerancia, desarrollando activida-
des que promuevan la participación, 
la integración y la creación de•ceii-
tros juveniles". 
III "En el marco de la educación for-
mal, se debe participar y cooperar en 
asambleas de delegados, normas de 
convivencia y revalorización de las 
instituciones democráticas; en la 
educación no formal, se deben gestio-
nar espacios de capacitación laboral, 
recreación, cultura y servicios de in-
formación". 
■ "Deben establecerse políticas mul-
tiactoriales y planes de desarrollo local, 
trabajando en redes comunitarias en 
coordinación con otros municipios". 
■ "Los proyectos deben ser sustenta-
bles en el tiempo". 



fres jóvenes cuidan la casa que el año venidero volverá a ser una residencia prevencional. 
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PROYECTO DE AUTOGESTIÓN DEL CONSEJO DEL MENOR 

Tres menores solos a cargo de 
una ex residencia prevencional 

rulpgralia de losb 
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La casa está en Residencial 
Vélez Sársfield. Desde hace 
un mes, los adolescentes la 
cuidan en el marco de una 
nueva experiencia oficial. 

Desde hace un mes aproximadamen-
te. en una casa de barrio Residencial Vé-
lez Sársfield viven tres adolescentes so-
los en el marco de lo que las autorida-
des del Consejo del Menor llaman "una 
experiencia prototipo de autogestión de 
menores en etapa de preegreso". 

La historia se remonta dos años apio-
ximadamente, cuando docentes, directi-
vos y menores de la residencia prevencio-
nal que funcionaba en calle San Antonio 
1181 debieron trasladarse a otro edificio 
ubicado en avenida Domingo Zípoli. 

La casa se estaba hundiendo y debió 
ser desalojada. Un año y medio después 
una familia careciente ocupó la vivien-
da con supuestas intenciones de usurpa-
ción y comenzaron las quejas de los veci-
nos y los problemas del Consejo de Pro-
tección al Menor. Hace dos meses las au-
toridades de esa institución intervinie-
ron y merced a algunas gestiones logra-
ron que los usurpadores se retiraran. l'e 
ro mientras se avanzaba en el concurso 
de precios para refaccionar la residencia 
de algún modo había que ocuparla. 

Desde hacía tiempo, la presidenta 
del Consejo Provincial de Protección al 
Menor, Ana María Royere, estaba anali-
zando la viabilidad de un proyecto de 
"alojamiento transitorio controlado", 
que les otorga a los jóvenes que están 
en etapa de preegreso asumir responsa-
bilidades de acuerdo a su edad. 

Consultada sobre el caso de los tres 
chicos, Royere manifestó: "Estamos ha-
ciendo una experiencia nueva que les 
brinda a los chicos la posibilidad de de-
sarrollar responsabilidad y autonomía 
y, de acuerdo a cómo van las cosas, el 
resultado es bueno". 

Contrariamente a lo que se podría 
pensar, los chicos enfrentan el proble- 

ma edilicio con orden y tranquilidad. 
Los propios vecinos dan cuenta de ello. 
Según Mirta Guzmán de González, "los 
chicos se portan como unas señoritas, 
porque cuidan la casa y se han conver-
tido en nuestros amigos. Cuando esta-
ban con maestros y docentes había 
mucho ruido, se escuchaban insultos y 
no muy buena conducta. Yo vivo al la-
do y doy fe de que no molestan para 
nada; es más, lavan los autos de los ve-
cinos. Antes, esa residencia era un pro-
blema y ahora no lo es". 

Consultada sobre si no le parecía ex-
traño que estos chicos estuvieran solos 
allí, la vecina dijo: "Me pareció que era 
una falta de responsabilidad pero ahora 
veo que no lo es. Estamos agradecidos 
de que estén allí porque son buenos". 

Otra vecina, Carilla Marzoli, coincide 
con Mirta: "El comportamiento de los 
chicos es muy bueno. No tienen malas 
juntas. no toman, son amigos nuestros 
y hasta limpian la casa que antes era  

un desastre. Todas las mañanas llaman 
del Consejo del Menor y me preguntan 
cómo se portan los chicos; jamás causa-
ron problemas", concluyó. 

Los jóvenes tienen 17,18 y 19 años. Uno 
de ellos está por terminar el secundario y 
tiene pensado estudiar veterinaria. 

"No hay que olvidar que son chicos 
'prevencionales' no 'correccionales' 
-subraya Ana María Royere-. No son 
delincuentes ni mucho menos". 

Consultada sobre si no están dema-
siado liberados, la titular del Consejo 
responde: "Cada día se los supervisa. 
No están solos porque el director do-
cente y el inspector los visitan todos 
los días. Cuando teníamos que ocu-
par esa casa pensé en ellos, les pre-
gunté si querían y me respondieron 
que sí. Entre los 18 y 21 años suele pa-
sar que siempre hay alguien que los 
protege y entonces no asumen res-
ponsabilidades; ahora tienen que au-
togestiona Ese aparte de la beca que  

les da el consejo, y los resultados son 
muy buenos". 

Colchones 
Entre los inconvenientes que enfrentan 

los tres menores es que no tienen camas y 
duermen sobre colchones en el piso. 
"Ellos prefieren así", respondió ayer Roye-
re. No obstante, uno de los chicos consi-
guió una cama. Mientras estudian y traba-
jan, esperan que les den pintura para me 
jorar las condiciones de la casa "porque 
-dicen- aquí crecimos y vivimos". 

Según explican las autoridades, el 
programa "alojamiento transitorio con-
trolado" comprende a los chicos que es-
tán en condiciones de mantenerse so-
los. El consejo les busca ñn departa-
mento y se les otorga una beca para 
que puedan subsistir. 

"Colocar a los chicos allí para que de 
paso cuiden la casa no es salir del paso. 
Es una actividad sistemática que está 
dando muy buenos resultados". 


